

Llamam a prevenir mordidas ante mayor presencia de araña de rincón

Seremi indicó medidas para evitar el contacto con el arácnido. Cada año, 20 personas consultan por picadura.

María José Collado Rojas
mariajose.collado@estrellaarica.cl

La Seremi de Salud hizo un llamado a la comunidad a prevenir las mordeduras de araña de rincón, considerando el aumento de temperaturas en época estival. Para ello, señaló la seremi Marta Saavedra, es esencial considerar acciones de autocuidado, ya que la picadura del arácnido puede incluso ocasionar la muerte.

La autoridad sanitaria detalló que el Ministerio de Salud inició en diciembre del 2024 una campaña de verano, y dentro de las acciones se incluye la prevención de la mordedura de araña de rincón. “El aumento de las temperaturas en verano coincide con el aumento de la presencia de esta araña, una de las más peligrosas que tenemos en el país y cuya mordedura puede significar en algunos casos enfermedades graves o también puede producir la muerte”

Detalló que en la región se mantiene un promedio

anual de aproximadamente 20 personas que consultan en los centros asistenciales por efectos tóxicos del veneno de esta araña. “En general, no hay mucha diferenciación entre hombres y mujeres y está principalmente enfocado en la población adulta y adulta joven entre 30 a 59 años”, dijo.

La seremi mencionó que, tal como indica su nombre, la araña habita en rincones o lugares ocultos, por lo que es fundamental ventilar lugares y ropas, además de limpiar debajo de las camas, detrás de los muebles o lugares que han estado sin ser utilizados por mucho tiempo, ya que es ahí precisamente donde se aloja esta araña.

“Lo ideal sería que tanto los muebles como las camas estén al menos a unos 10 centímetros de los muros para así evitar que la araña pueda llegar hasta la cama o hasta la ropa de cama, también es importante el aseo, así como evitar que niños jueguen a las escondidas en roperos o cajas



ARCHIVO AGENCIA UNO

ES IMPORTANTE ACUDIR RÁPIDAMENTE A UN CENTRO ASISTENCIAL ANTE LA SOSPECHA DE MORDEDURA.

que no hayan sido previamente revisadas por adultos responsables. También se pueden utilizar productos químicos mata arañas con precaución”, apuntó.

QUÉ HACER

Saavedra explicó que si se está frente a la sospecha

de una mordedura de araña de rincón, se deben observar dos pequeños puntos que corresponden a la picada. Además, la lesión aumenta de tamaño considerablemente. “Lo más importante es acudir a un centro asistencial, recordar que siempre las atenciones

van a tener un mejor pronóstico cuando son en forma oportuna. Por lo tanto, es importante dirigirse a un centro de salud, aplicar compresas frías y evitar aplicar cualquier tipo de crema u unguento”, finalizó la autoridad. 🌐